

In Memoriam.

Dr. José Antonio Jiménez-Cossío

L. Riera de Cubas

José Antonio se ha ido.

Muchas veces pensamos que la vida es injusta, así lo pienso ahora. Apenas hace siete meses celebrábamos su jubilación con una cena; afrontaba la jubilación con ilusión porque me decía que ya era el momento de compartir más tiempo con su familia, con Pilar, con sus hijos Javier y María del Mar, y también, sospecho, con sus nietas, a las que quería ver crecer.

No pensaba dejar de trabajar, pero quería hacerlo a su manera, dedicándose a sus pacientes, a sus publicaciones y a escribir un manual sobre Angiología y Cirugía Vascular, pero sin el agobio ni la presión a la que hoy nos someten los hospitales.

Conocí a José Antonio en 1977. Se inauguraba entonces el Hospital Ramón y Cajal y, en él, su nuevo servicio de nuestra recién reconocida especialidad.

Destacaba por sus ganas de trabajar. Su afán investigador lo llevó a ser innovador en muchos aspectos de la especialidad que hoy conocemos. Su interés científico lo

conducía a leer incansablemente y a profundizar en los casos clínicos que trataba. Todo ello se ha visto reflejado en numerosas publicaciones en revistas de impacto.

Quiero recordarlo con esa actitud tan suya, mezcla de satisfacción y orgullo cuando conseguía algo por lo que había luchado. Recuerdo esa actitud cuando consiguió la plaza de jefe de servicio del Hospital La Paz, o cuando fue nombrado profesor de Angiología y Cirugía Vascular en la Universidad Autónoma de Madrid. Últimamente también mostraba esa actitud cuando venía al hospital con una de sus nuevas publicaciones bajo el brazo. Era feliz organizando o acudiendo a congresos, simposios o reuniones científicas, compartiendo esos días con sus amigos, y es precisamente en uno de esos encuentros donde nos ha dicho adiós. Ha sido en Lisboa, en uno de los que más le agradaban y al que nunca dejó de acudir.

Todos hemos perdido a un compañero y yo, además, a un amigo.

Correspondencia:
Dr. Luis Riera de Cubas. E-mail: luisrierac@yahoo.es
©2003, ANGIOLOGÍA

Breve reseña curricular

Nació en Ceuta el día 22 de septiembre de 1937

Estudió Medicina en la Universidad de Cádiz y en la Universidad Complutense de Madrid, donde se licenció en 1963.

Médico adjunto en el Servicio de Cirugía Vascular, Theresienkrankenhaus. Manheim, Alemania, 1963-1964.

Médico adjunto en el Servicio de Cirugía General, Kreiskrankenhaus. Reutlingen, Alemania, 1964-1968.

Obtención del título alemán de Cirugía Vascular en 1968.

Médico adjunto del Servicio de Cirugía Vascular en la Ciudad Sanitaria Francisco Franco. Barcelona, 1970-1975.

Jefe clínico del Servicio de Cirugía Vascular del Hospital Virgen de las Nieves. Granada, 1975-1977.

Jefe clínico de Cirugía Vascular del Hospital Ramón y Cajal. Madrid, 1977-1978.

Jefe de Servicio del Hospital Universitario La Paz. Madrid, 1978-2002.

Doctor en Medicina y Cirugía por la Universidad Autónoma de Barcelona en 1974.

Profesor asociado de Angiología y Cirugía Vascular en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma de Madrid, 1983-2002.

Profesor *honoris causa* por la Facultad de Medicina de Valenca, Brasil.

Miembro de la Comisión Nacional de la Especialidad de Angiología y Cirugía Vascular.

Miembro de la International Society of Lymphology.

Presidente del Club Español de Linfología.

Presidente del XVI Congreso Internacional de Linfología. Madrid, 1997.

Secretario general del Colegio Mundial de Enfermedades Vasculares.

Vicepresidente del Capítulo Español de Flebología.

Expresidente de la Sociedad Española de Angiología y Cirugía Vascular.

Expresidente de la Sociedad Centro de Angiología y Cirugía Vascular.

Miembro de 15 sociedades científicas nacionales y extranjeras.

Editor jefe de las revistas *Patología Vascular, Técnicas Endovasculares, Flebolonfología y Phlebolymphology*.

Realizó ocho CD-Rom sobre patología vascular.

Participó en diez capítulos de libros sobre patología vascular.

Realizó más de doscientas conferencias, ponencias y comunicaciones en congresos nacionales e internacionales.